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廣西社總千人春茗聯歡
林武劉流李汝求吳仰偉何靖劉林主禮鄧清河致辭

香港文匯報訊（記者 沈清麗）廠
商會今年將迎來80周年大慶，會長施
榮懷任期亦是最後一年。昨日，施會
長與該會多位首長及傳媒新春午宴
時，不忘介紹重點慶祝活動，包括4
月中的80周年會慶晚宴和5月組團訪
京。

施榮懷等赴傳媒午宴
午宴在上海總會會所舉行，有逾30

位記者出席。施榮懷說，廠商會80大
壽，各項會慶活動正密鑼緊鼓進行，
包括3月25日在理大舉行廠商會大樓
命名儀式；4月17日的80周年會慶晚
宴，還有5月組團訪問北京。
談及訪京，施榮懷表示，這是他任

期內首次帶團訪京，亦是廠商會時隔
4年後的訪京活動，按以往規格，估
計將有 40至 50名團員，陣容相當
大，預計3日行程會非常緊湊，除拜
會國家領導人，亦會拜訪中央多個部
門。

續關注政改標時積金對沖
施榮懷又說，廠商會會繼續關注的

社會議題包括政改諮詢、標準工時立
法、強積金對沖機制等，會向政府提
交建議，反映商會意見。
席間，副會長兼展覽服務公司主席

吳永嘉介紹第四十八屆工展會盛況，
指展期初天雨，曾擔心入場人數不理
想，後有賴參展商提供優惠和傳媒宣
傳，總生意額逾8億港元，較上屆上
升15%，成績令人滿意。廠商會還推
出「工展顯關懷」活動，撥400萬港
元贊助低收入家庭於工展會購物，又
向老人院及孤兒院派發3,000個超過
500元的福袋。吳永嘉稱，將於4月和
8月分別在重慶和哈爾濱舉行工展
會，拓展商機。
廠商會黃友嘉、吳清煥、李慧芬、
劉文煒、林大輝、顏吳餘英、楊志
雄、吳宏斌、黃靜文、梁啟洲、蔡志
婷和李世傑等參加午宴。

特區滬漢辦主任晤港商

香港文匯報訊（記者鄒珍貴、俞鯤武漢報道）
香港特區政府駐武漢經貿辦首任主任謝綺雯、駐
上海經貿辦主任譚惠儀一行訪問武漢，18日與武
漢香港商會會長謝俊明及各位執委舉行早餐會。
謝綺雯表示，正抓緊香港特區政府駐武漢經貿辦
的運行準備工作，力爭能夠盡快為在湖北及華中
的港商港企提供服務。

謝綺雯任武漢辦主任
謝綺雯1978年生於香港，畢業於香港大學，曾
任香港財經事務及庫務局首席助理秘書長，特區
政府駐北京辦事處副主任、高級政務主任，主要
負責財經事務。此番抵達武漢，謝綺雯將全力推
進駐武漢經貿辦的各項工作，初步預期駐武漢經
貿辦將在3月底4月初正式投入運行，編制規模7
人。謝綺雯表示，希望籌備工作能夠盡快進行，
盡早為當地港商港企提供所需的各項服務。
資料顯示，截至2013年底，在漢港資企業達
3,060家，總投資176.5億美元，香港是武漢最大
的外資來源地。據悉，特區政府在華中地區選擇
經貿辦落地城市時，曾對武漢、鄭州、長沙等多
地進行詳細考察，最終選定武漢作為華中經貿辦
事處的落地城市。特區政府駐上海經貿辦主任譚
惠儀表示，曾全程跟進駐武漢經貿辦的選址落地
工作，今天能與香港商會的各位企業家成員相聚
深感欣慰，武漢經貿辦的設立是對自己過去3年
工作交出的最滿意答卷。
武漢香港商會會長謝俊明指，中央政府與特區

政府簽訂一系列CEPA協議，但是在華中的港商
並沒有真正享受到CEPA帶來的優惠政策，大部
分的港商甚至不知道有這些優惠政策的存在，而
特區政府武漢經貿辦事處的設立，必將能夠幫助
當地港企港商在CEPA協議下更好地投資創業，
香港商會亦會大力協助特區政府駐武漢經貿辦的
工作。
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當晚，精彩的舞龍表演為大會揭開序
幕，寓意馬年祥龍獻瑞。該會會長

鄧清河致歡迎辭，感謝各部門領導和社
會各界友好的鼎力支持。他指，自香港
廣西社團總會成立以來，歷經7年時間，
不斷發展壯大，現已擁有29個屬會近6
萬名會員。

籲在法治軌道上理性論政改
談及政改，鄧清河續呼籲社會各界支
持特區政府依法施政，依照基本法，在
法治的軌道上理性討論，求同存異，尋
求共識。展望未來，鄧清河鼓勵會員再
接再厲，該會將一如既往團結廣大鄉
親，秉持愛國愛港愛鄉的宗旨，為祖國
的富強昌盛、為香港的繁榮穩定，積極
貢獻力量。
活動籌備委員會主席朱立夫感謝中聯

辦、廣西壯族自治區各位領導的出席和支
持。朱立夫借用「伯樂」形容各位領導，
並冀望廣西社團能夠成為一匹千里馬。

播譚錦球王惠貞新年祝福短片
當晚適逢廣西社團總會7周年會慶大抽

獎揭幕禮，中聯辦副主任林武同一眾主
禮嘉賓主持亮燈儀式，並為大會抽出首5
位的得獎者。 當晚筵開106席，節目豐
富，除了有舞龍醒獅表演外，亦即場播
出一段賀年短片，由該會創會會長譚錦
球、永遠會長王惠貞、會長鄧清河等送
上新年祝福，把活動氣氛推向了高潮。
此外，當晚亦進行了新春歌唱比賽、麻

將大賽和新春服飾大賽等的決賽，場面
熱鬧歡騰。
出席嘉賓尚有：中聯辦社團聯絡部副

部長黎寶忠、九龍工作部副部長王小
靈、新界工作部副部長張肖鷹，立法會
議員譚耀宗、張宇人、梁美芬、謝偉
俊、陳恒鑌。出席活動的廣西社團總會
首長有：創會會長譚錦球，永遠會長王
惠貞，榮譽會長祖古白瑪奧色仁波切，
名譽會長王國強、鄧祐才、侯東海，會
務顧問費斐，會長鄧清河，常務副會長
李君豪、朱立夫、蔡加讚、吳金龍、朱
殿安、蒙美玲、陳曦齡，以及一眾副會
長和常務理事。

香港文匯報訊 香港廣西社團總

會日前在九龍灣國際展貿中心隆

重舉行「2014甲午年新春團拜

暨7周年會員抽獎開幕禮」聯歡

晚會。中聯辦副主任林武，廣西

壯族自治區委統戰部副巡視員劉

流，中聯辦社團聯絡部部長李汝

求、港島工作部部長吳仰偉、九

龍工作部部長何靖、新界工作部

部長劉林等蒞臨主禮，與總會骨

幹成員及鄉親友好逾千人歡聚一

堂，同賀新春。

■廠商會舉行甲午年傳媒新春午宴，施榮懷等首長
祝酒。 香港文匯報記者沈清麗 攝

■謝綺雯（後排左五）到武漢後與武漢香港商會
會長謝俊明（後排中）及各位執委見面。

俞鯤 攝

■香港廣西社團總會「2014甲午年新春團拜暨七周年會員抽獎開幕禮」亮燈儀式。

■廣西社團總會會長鄧清河致歡迎辭。

國僑辦主任裘援平訪僑友社
香港文匯報訊（記者 解玲）國務院僑辦主任裘援平
一行13日到香港僑友社送暖，與50多個兄弟團體負責
人和僑友近300人濟濟一堂，敘舊談未來，場面熱鬧。

余國春黃英來王欽賢接待
是日，窗外陰雨綿綿，寒氣襲人。僑友社會所卻燈火
明亮，人聲鼎沸，香港僑界社團聯會會長余國春，僑友
社會長黃英來、永遠榮譽會長兼監事長王欽賢率領一眾
理監事和會友齊聚一堂，歡迎國僑辦裘主任一行到訪。
出席嘉賓還包括：香港華僑華人總會會長李碧蔥，港僑
聯副會長李潤基，香港緬華互助會主席王錦彪，以及一
眾僑領陳進強、李振德、程景春、徐新英、葉森堯等。
年過八旬的僑友社創會會長鄭光煌也到會
黃英來首先致歡迎辭，感謝國僑辦主任裘援平一行

在百忙中訪港，一下飛機即來僑友社送上祖國的關懷和
國僑辦的新春祝福。他表示，在歷屆會長、理監事會和
會友共同辛勞努力下，僑友社32年來不斷發展壯大，
如今已成為本港個人會員最多的一個僑團，這與國僑辦
長期以來的關懷與指導是分不開的。

裘援平讚最「接地氣」
裘援平致辭，盛讚僑友社成立以來，致力於基層僑友
工作，幫助僑友解決實際困難和問題，並積極支持特區
政府依法施政，維護香港繁榮穩定。同時，參與內地建
設發展，盡心盡力支援內地災區。她讚揚僑友社是本港
具代表性、影響力和最「接地氣」的一個僑團。「因
此，別的地方可以不去，僑友社一定要來。來到僑友
社，真的有回家的感覺，也希望大家見到國僑辦代表，

就像見到『娘』家的人一樣！」
裘援平特別強調，國僑辦就是為僑服務的。今後會把
僑務落實到社區、僑團和僑胞身上，想方設法讓僑團工
作更紮實。國僑辦把今年定為「和諧僑社建設年」，並
將舉辦新一屆世界華僑華人社團聯誼大會。
裘援平最後語重心長地說：祖國好，香港好；香港

好，港人好；港人好，僑胞就好。今天的中國再也不是

以前積弱積貧的中國，經濟、科技等各方面都取得了舉
世矚目的成就，只有國家強大，大家背後才有靠山，包
括僑胞在內的中華兒女才能挺起腰杆說話。
當日，曾為國家羽毛球事業作出傑出貢獻的世界

女單冠軍、印尼歸僑陳玉娘等知名人士亦與會。裘
援平表示，祖國對他們銘記於心，並送上一批文體
保健用品，祝福大家馬年吉利，健康長壽。

■裘援平主任（右三）向僑友社贈送一批文體保健用品，余國春（右二）、黃英來（左三）及王欽賢（左二）代
表接受。

吳志良籲港澳委員發聲
香港文匯報訊（記者 易

新、李青霞 長沙報道）在長
沙出席湖南省政協會議的澳
門政協委員吳志良，日前在
港澳政協委員座談會上呼籲
港澳委員挺身而出，表明擁
護基本法，支持特區政府依
法施政，維護港澳特區穩定
繁榮。
吳志良發言時談到，2014年
不僅是澳門進行第四屆行政長
官選舉的一年，也是香港政改
進入關鍵時期的一年。自2013
年部分政治投機分子在香港發
起「佔中行動」後，嚴重侵害香港經濟發展和社會穩定，也對
澳門特區社會穩定產生不良影響。

各界宜大膽表達意見
吳志良表示：「港澳委員作為港澳社會不同行業裡有一定影
響力的人士，應大膽發揮作用，不被對方嚇到，大膽表達意
見，旗幟鮮明、理直氣壯、堅定擁護基本法，支持特區政府按
基本法辦事。」
他強調，「在大是大非問題上，港澳委員如何挺身而出表達

觀點，是我們應該思考的問題，也是我們應有的責任」。
吳志良建議，港澳委員不僅要內部團結，拋棄個人成見和偏
見，容納不同意見，形成基本共識，組成共同戰線；還要與親
友溝通，耐心說明內地、國際形勢和港澳穩定和諧的重要性，
不被人利用。
吳志良說：「如果我們在港澳的工作做好了，就可更好地推
動港澳與內地發展交流與合作。」

■澳門基金會行政委員會主席吳
志良委員。 易新攝

仁愛歐雪明中心推「知計劃」
香港文匯報訊（記者 陳熙）

「仁愛堂歐雪明腦伴同行中心」
將引入「知計劃」進一步強化對
本港腦退化症患者的服務。該中
心日前舉行計劃啟動典禮，中心
命名人、董事局第一副主席歐雪
明，觀塘民政事務專員羅莘桉，
觀塘社會福利專員吳家謙等出席
主禮。歐雪明在致辭時表示，希
望「知計劃」推出後，可以提升
腦退化症患者及照顧者的生活質
素。

歐雪明羅莘桉吳家謙主禮
啟動儀式後，嘉賓們在歐雪

明的陪同下，參觀中心的訓練
活動，並向長者及照顧者們拜
年，又送上由第二十五屆董事
局主席蕭楚基及海皇集團贊助
的禮物，活動在一片歡笑聲中
完滿結束。
據了解，位於觀塘順天邨的

「仁愛堂歐雪明腦伴同行中
心」是全港首間全面採用美國
「『腦』伴同行計劃」作為服
務標準，針對腦退化症患者、
家人及照顧者的需要度身訂造
照顧計劃的一站式日間綜合支
援服務中心，由仁愛堂自資開

辦。
「知計劃」的特色是以中心的

課堂訓練為主，再輔以到戶家居
訓練及支援服務。計劃會按照腦
退化症患者在不同階段的需要制
訂照顧方案，以延緩患者病情；
並會透過改善家居環境及提供家
居訓練，使患者運用其剩餘的自
我照顧能力有尊嚴地生活。另一
方面，「知計劃」會為家人及照

顧者提供訓練，包括由照顧者透
過角色扮演代入患者的世界，藉
以了解患者的特殊需要及個人感
受，再為他們訂定個人化的照顧
計劃。
另外，為使照顧者能夠專心學

習，該中心將為全職照顧者提供
100個免費課程名額，課堂期間
更會為8位腦退化症患者提供免
費托管服務。

■「仁愛堂歐雪明腦伴同行中心」將引入「知計劃」，中心日前舉
行啟動典禮，圖為賓主合影。


